



## Communiqué de presse

Saint-Denis, le 17 décembre 2018

### 18 décembre : Journée départementale de lutte contre la dengue

---

La Réunion connaît une circulation active et ininterrompue du virus de la dengue depuis le début de l'année (6707 cas de dengue confirmés) et les dernières prévisions de l'Institut Pasteur laissent présager une vague épidémique de plus grande ampleur dans les mois à venir. Dans ce contexte particulièrement sensible, la préfecture de La Réunion et l'ARS Océan Indien lancent une journée départementale dédiée à la lutte contre la dengue le 18 décembre 2018. L'objectif est de rappeler à chacun l'importance de se protéger et de lutter contre la dengue (utiliser des répulsifs, éliminer les gîtes larvaires, consulter un médecin en cas de symptômes). De nombreux acteurs privés et publics de l'île se sont engagés aux côtés des autorités sanitaires en organisant des actions de sensibilisation auprès de leurs personnels, de publics variés et de la population.

#### Les objectifs de la journée

Les actions mises en place par les différents partenaires visent à :

- **Encourager et convaincre les Réunionnais** de l'importance de supprimer les eaux stagnantes dans les cours et jardins,
- **Sensibiliser** les acteurs à l'enlèvement des déchets et encombrants,
- **Réduire** efficacement les risques de transmission du virus de la dengue à La Réunion par le recours plus fréquent à la protection contre les piqûres de moustiques (utilisation de répulsifs, ...)
- **Relayer très largement les messages sur les gestes de prévention à adopter,**
- **Unir nos forces et nos moyens** derrière une même cause pour éradiquer la propagation du virus.

Pour aider les acteurs à prendre part à cette journée, un kit de communication a été réalisé (outils en ligne sur le site internet de l'ARS OI).

#### Les principales actions mises en place par nos partenaires

De nombreux acteurs privés et publics participent à cette journée et organisent des actions à l'attention de leurs personnels, clients ou grand public ce 18 décembre.

[\*\*>> voir liste \(non exhaustive\) en annexe\*\*](#)

Parmi les actions organisées citons notamment :

- **Une opération Vide fond d'cour en présence de Lucien Giudicelli, sous-préfet de Saint-Pierre.**  
**Au programme de cette opération** dans le quartier Petit Bon Dieu, Bois de Nèfles à Saint Louis, mise en place par la commune de Saint Louis, la sous-préfecture de Saint-Pierre, la CIVIS, le conseil régional et l'Association VER...:
  - Action de nettoyage de quartier
  - Sensibilisation et prévention aux risques liés au virus de la dengue
  - Rappel des bons gestes à adopter pour éviter les piqûres de moustiques

*[\*\*Le rendez-vous est donné à 8h00 sur le parvis de l'école Paul Salomon à Bois de Nèfles Cocos.\*\*](#)*

- **Des actions de sensibilisation des personnels, publics et clients :**  
de nombreuses entreprises, associations, services de l'état et institutions sont mobilisés : Groupe VINDEMIA / Casino, Orange Réunion, La Société Green Tropical Circle, Logistisud, Runéo, Albomia, le Groupe Clinifutur, l'établissement Public de Santé Mentale de La Réunion (EPSMR), Réunilab, EDF, SUEZ, Le Groupe Flamboyant, Téréos, Brasserie de Bourbon, Services de l'Etat, le CHU Félix Guyon ...
- **Des opérations de porte à porte :**
  - **sur la zone de petit Bon Dieu** animée par le responsable des brigades de l'environnement de Saint Louis avec 6 médiateurs de la CIVIS, 4 agents de la brigade environnement de Saint Louis, 15 emplois verts de l'association VER et 28 personnes en « parcours emploi compétences » Lutte anti-vectorielle (PEC LAV) du centre communal d'action sociale (CCAS) de Saint Louis.
  - **dans le quartier de la Souris chaude à Trois Bassins**, animé par l'Association In l'espoir
- **Des stands d'information et d'animation :**
  - **Au Port**, un stand d'information sera tenu le mercredi 19 décembre de 8h à 12h lors du marché forain sur la place des cheminots.
  - **A Saint-Louis**, un autre stand sera animé par la commune (brigade de prévention, politique urbaine, PEC LAV du CCAS, l'association VER (Région) et l'ARS OI à destination du public scolaire et des habitants de Bois de Nèfles.
  - **A Saint-Paul**, un stand d'information au public sera installé sur le parvis de la mairie
- **La distribution de quiz et dépliants :**  
par le volontaire en **Service Civique de la DJSCS Réunion de 10h à 14h30, rue Maréchal Leclerc à Saint-Denis**
- **L'Association Saint-François d'Assise :**  
En plus de l'affichage de la campagne de communication dans ses locaux et la distribution de flyers, l'association fera circuler un « petit train » de prévention contre la dengue, au profit des patients hospitalisés à l'Hôpital d'enfant de Saint Denis. Des prises anti-moustiques avec recharges ainsi que des lotions/sprays de répulsifs seront distribués dans chaque service. Des actions pédagogiques seront également mises en place au niveau des écoles de l'hôpital.
- **La Mairie de Saint-André :**  
**en particulier le service environnement**, mobilisera les équipes véhiculées chargées de l'entretien des espaces verts pour la collecte des DEEE et des pneus.
- **Total Réunion :**  
**Un affichage est prévu dans toutes ses stations-services avec diffusion de spot vidéo** sur ses écrans afin de sensibiliser ses employés et clients.
- **EDF :**  
Mise mis en place d'un dispositif de communication interne d'envergure auprès de ses agents sur l'ensemble de ses sites comprenant de l'affichage, des spots de préventions sur écrans et des flashs d'information.
- **Orange :**  
du 17 décembre au 28 janvier, des actions de communication seront organisés pour leur personnel : lettre électronique, réseau social interne, affichage dynamique, push mail.

## Situation épidémiologique au 18 décembre 2018

(données de la Cire OI, Santé Publique France)

Du 3 au 9 décembre, 14 cas de dengue ont été confirmés. Les cas diagnostiqués sont répartis dans les zones suivantes :

- => Dans le sud : Saint-Louis (2 cas), Rivière Saint-Louis (4 cas)
- => Dans l'ouest : Saint-Leu (1 cas), Piton Saint-Leu (2 cas) ; Possession (3 cas), Le Port (1 cas), Le Guillaume (1 cas)

Au total depuis le début de l'année 2018, on enregistre :

- 149 hospitalisations pour dengue
- 468 passages aux urgences
- 6 décès, dont 3 ont été considérés, après investigations, comme directement liés à la dengue

### *Contacts presse pour réaliser des reportages :*

- EDF :  
Betty SALEMPIER : 0692 85 85 26 - [betty.salembier@edf.fr](mailto:betty.salembier@edf.fr)
- Association Saint-François d'Assise :  
Sylvain BATY : 02 62 90 87 28 -
- CHU :  
Frédérique BOYER : 0692 67 65 44 - [frederique.boyer@chu-reunion.fr](mailto:frederique.boyer@chu-reunion.fr)
- CHGM - EPSMR  
Marina PONGERARD-SINGAINY : 0693 114 905 - [pongerard-singainy.m@ch-gmartin.fr](mailto:pongerard-singainy.m@ch-gmartin.fr)



## LISTE DES PARTENAIRES PARTICIPANT A LA JOURNÉE DEPARTEMENTALE DE LUTTE CONTRE LA DENGUE

---

- Aéroport Roland Garros
- Groupe VINDEMIA / Casino
- EDF
- Orange Réunion
- Runéo
- Air Austral
- ALBIOMA
- CCIR
- SUEZ
- Téreos
- La Société Green Tropical Circle
- Logistikud
- Une dizaine d'associations
- Les stations-services TOTAL
- Les Brasseries de Bourbon
- Les établissements de santé (Le Centre Hospitalier Universitaire, Le Centre Hospitalier Gabriel Martin, Association Saint-François d'Assise, L'Etablissement Public de Santé Mentale de La Réunion (EPSMR),...)
- ASSOCIATION RIVE
- DIASS
- FONDATION PERE FAVRON
- APAJH
- L'AFPAR
- L'ALEFPA
- le Groupe Clinifuture
- Réunilab
- Le Groupe Flamboyant
- Les Services de l'Etat (DAAF, , DJSCS, La Police Nationale, DOUANES)
- Le SDIS
- La croix Rouge
- Le Conseil Régional
- GLEM
- Le Conseil Départemental
- PMI ST BENOIT
- Le Rectorat
- Les écoles, collèges et lycées
- Les communes
- Les intercommunalités
- Les pharmacies
- ...



*(liste non exhaustive)*